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3 В Кемерове состоялась ветре 
ча первого вице-президен
та АО «ХК «Сибцем» Геннадия 
Рассказова с журналистами

ж  _ибирский
В рамках конференции 
механиков прошел конкурс 
на лучший проект5 Сибцемовцы успешно 

дебютировали на выставке 
«Учебная Сибирь»

вмент Е Ж Е М Е С Я Ч Н А Я
Г А З Е Т А

СОЗДАЕМ ФУНДАМЕНТ
АШЕГО УСПЕХА

В Ц ЕН ТР Е ВНИМ АНИЯ КО РО ТКО Й  СТРО КО Й

Продолжая славную 
многолетнюю историю
Коллектив Красноярского 
цементного завода 
встретил 80-летие 
предприятия историческим 
рекордом -  выпуском 
60-миллионной тонны 
цемента. Это и другие 
значимые достижения 
красцемовцев отмечены 
на торжественном 
мероприятии, посвященном 
юбилею одного из 
ведущих производителей 
стройматериалов 
в Красноярском крае.

Праздник объединил ветеранов производ
ства и работников ООО «Красноярский 
цемент», руководителей холдинга «Сибир

ский цемент», представителей органов влас
ти, бизнес-партнеров завода и других гостей.

Для участников торжества была подготов
лена историческая фотовыставка и празднич
ная фотозона, а также концертная программа 
со световым шоу, вокальными и хореографи
ческими номерами, творческими выступлени
ями артистов. Кроме того, во время концерта 
состоялся показ «юбилейного» фильма о Крас
ноярском цементном заводе.

«Ю билейную» тонну продукции Красноярский цементный завод произвел 18 ноября 2024 года

Напомним, 26 октября 1944 года был за
жжен факел первой и единственной на тот 
момент печи обжига, Красноярский цемент
ный завод выпустил первую партию цемента. 
Последующее стремительное развитие пред
приятия обусловлено историческими реалия
ми и потребностями страны в качественном 
цементе. Завод прошел большой путь станов
ления, поисков оптимальных и эффективных 
форм работы, укрепления кадрового потен
циала и технической базы. За 80 лет предпри

ятие усердным трудом заработало себе ре
путацию флагмана строительной индустрии 
Красноярского края.

Сегодня ООО «Красноярский цемент» яв
ляется одним из ведущих производителей це
ментной продукции в регионе. Его производ
ственная мощность составляет 1,1 млн тонн 
цемента в год. Выпускаемая продукция пол
ностью отвечает потребностям рынка.
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Наставник
года
Лаборант производства строительных 

материалов IV разряда ООО «ТимлюйЦе- 
мент» Ольга Хакимова стала победите
лем Всероссийского конкурса «Настав- 
ничество»-2024, который проводился на 
президентской платформе «Россия - стра
на возможностей». Его участниками с та 
ли более 24 тыс. человек из 44 регионов. 
Победу в конкурсе завоевали 50 талан т
ливых наставников и 50 лучших практик. 
Достижения и вклад Ольги Хакимовой в 
развитие наставничества отмечены на 
федеральном уровне. В декабре предста
вительница ООО «ТимлюйЦемент» отпра
вится в Москву на финал «Фестиваля на
ставников». Газета «Сибирский цемент» 
подробно осветит поездку в ближайшее 
время. Следите за новостями!

м Карьера 
на длинную  
дистанцию
АО «Ангарскцемент» приняло участие 

в «Карьерном марафоне», организованном 
Центром карьеры ИРНИТУ. В 2024-м про
ект «Иркутского политеха» поддержали 
более 80 предприятий региона. Работода
тели предоставили молодым соискателям 
подробную информацию о всех имеющих
ся у них вакансиях. Специалист по подбо
ру персонала АО «Ангарскцемент» Марина 
Блинова рассказала студентам ИРНИТУ о 
деятельности комбината, реализации про
ектов, направленных на поддержку моло
дых специалистов, которые начинают ка
рьеру на цементном заводе. Посетители 
локации интересовались прохождением 
практики на предприятии с последующим 
трудоустройством , востребованностью  
специалистов в области теплоэнергети
ки, ремонта и обслуживания технологи
ческих установок, горных работ и техно
генной безопасности и т. д.
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Книга о пути, который 
только начинается
Выходит в свет книга, посвященная юбилею холдинга, 
под названием «Сибирский цемент»: 20 лет создаем 
фундамент вашего успеха».

Красочное издание в твердом перепле
те, объемом более двухсот страниц, 
отпечатано тиражом 800 экземпляров. 

Оно предназначено в основном для бизнес- 
партнеров компании, представителей орга
нов власти и средств массовой информации. 
Чтобы книга была максимально удобной и по
лезной для тех читателей, кому она адресо
вана в первую очередь, главы в ней строят
ся по «региональному» принципу.

Конечно же, «юбилейное» издание смогут 
получить и сибцемовцы. Сотрудникам и вете
ранам труда экземпляры будут вручаться на 
торжестве, посвященном 20-летию компании. 
Праздник, напомним, состоится 6 декабря. А 
пока этот день не наступил, можно с любо
пытством «полистать» страницы.

В книге подробно рассказывается не толь
ко об управляющей компании (истории ее 
возникновения и дальнейшего развития, о

На страницах книги -  фотографии, диаграммы, QR-коды...

вкладе в социально-экономиче
ское благополучие регионов), но 
и обо всех предприятиях, которые 
функционируют в составе «Сибир
ского цемента». По-другому и быть 
не могло: каждый производствен
ный и непроизводственный актив, 
встраиваясь в структуру холдинга, 
менял его жизнь навсегда.

Это отмечает и президент АО 
«ХК «Сибцем» Олег Шарыкин в 
предисловии к изданию: «Чтобы 
описать прошлое, настоящ ее и 
будущее компании, недостаточно 
перечислить все значимые собы
тия, актуальные и перспективные 
направления развития. История 

холдинга го
раздо шире, 
глубже и бо
га ч е ... Она 
неотделима от судьбы 
всей страны и регионов, 
в которых расположены 
предприятия «Сибирско
го цемента», ведущие 

славную трудовую летопись с начала двад
цатого века».

Именно Олег Витальевич стал автором 
идеи и инициатором издательского проек
та. В редакционную коллегию также вошли 
топ-менеджеры холдинга «Сибирский це
мент»: первый вице-президент Валерий Бод- 
ренков, первый вице-президент Геннадий 
Рассказов, исполнительный вице-президент 
Виталий Кайзер, вице-президент по инвес
тиционному развитию Александр Черепанов, 
вице-президент по экономике и финансам 
Елена Синякова, вице-президент по правово
му обеспечению Ольга Кондрашова, а также 
директор департамента персонала и органи
зации управления Марина Горбунова. Шеф-

Обложка издания выполнена с тиснением серебром

редактор -  директор по связям с обществен
ностью АО «ХК «Сибцем» Дарья Мартынкина.

Над проектом трудилась большая команда 
менеджеров, редакторов, авторов, райтеров, 
фотографов, дизайнеров... В него вовлекались 
и управляющие директора заводов, и руково
дители по направлениям. В общем, множест
во людей поспособствовало тому, чтобы это 
издание -  кстати, украшенное графическими 
изображениями строительных объектов, воз
веденных с применением продукции заво
дов «Сибцема», -  получилось эксклюзивным. 
Данный продукт коллективного творчества 
станет настоящим подарком для ценителей, 
уважающих путь «Сибирского цемента», для 
тех, кто гордится его достижениями и ощу
щает собственную причастность к празднику.

Пресс-центр АО «ХК «Сибцем»
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СМИ о нас, 
а мы - о СМИ
Проводить мероприятия 
для представителей СМИ 
в регионах присутствия 
-  добрая традиция 
«Сибирского цемента».
Не нарушена она 
и в 2024 году.

После пресс-мероприятий корреспонден
ты изданий поделились впечатлениями 
от посещения промышленных площадок 

и общения с цементниками.
Алексей Бондарев,
«Российская газета», г. Красноярск:

-  Наличие таких мощ
ных производителей, как 
«Красноярский цемент» и 

.«Волна», дает Краснояр
ску большие преимуще
ства и инструменты для 
реализации планов по 
развитию региона. Как 
журналиста меня раду

ет информационная открытость руководства 
компании, которое регулярно проводит ме
роприятия для прессы и общается со СМИ.

Интересен комбинированный формат 
пресс-туров, когда сначала проходит тради
ционная пресс-конференция, а потом все участ
ники могут не только посетить цеха, своими 
глазами увидеть производственный процесс, 
но и практически в неформальной обстанов
ке пообщаться с первыми лицами компании, 
уточнить некоторые нюансы непосредственно 
на месте. Особенно важно то, что такие ме
роприятия являются традиционными и прохо
дят ежегодно. Мне как журналисту это помо

гает сформировать целостное представление 
о работе предприятий, увидеть развитие про
изводств в динамике и, конечно, погружать
ся в тему профессионально.

Екатерина Чебряк, 
телеканал «Кузбасс Первый»:

-  Впервые побывала 
на таком промышленном 
гиганте, как Топкинский 
завод, своими глазами 
увидела производство це
мента. Меня впечатлили 
огромные цеха, оборудо
вание. Очень понрави
лась экскурсия: я узнала,

как продукт изготавливается, прошла по всей 
технологической цепочке -  от добычи сырья 
до отправки цемента потребителям. Особенно 
мне запомнился автоматизированный упако
вочный комплекс, который складывает меш
ки на палеты и оборачивает стретч-пленкой.

Рассказывать о работе промышленных 
предприятий на территории региона -  очень 
важно. Это часть нашей жизни, люди должны 
знать, чем богат их родной край, какой про
дукцией он может гордиться. Думаю, многие 
кузбассовцы (да и жители других регионов) 
хотели бы побывать на Топкинском цемент
ном заводе.

Анна Городкова, 
газета «АиФ в Кузбассе»:

-  Я участвовала в 
двух пресс-завтраках 
«Сибирского цемента».

2023 году спикером 
|был вице-президент по 
инвестиционному разви
тию Александр Сергее
вич Черепанов, в этом 
году -  первый вице-пре

зидент Геннадий Константинович Рассказов.

Поскольку на подобных мероприятиях при
сутствует ограниченное количество пред
ставителей СМИ, мне кажется, общение с 
руководителями холдинга становится более 
эмоциональным, живым и личным. Вице-пре
зиденты могут уделять больше внимания ка
ждому прозвучавшему вопросу. Такое нечасто 
бывает на встречах с журналистами.

Дарья Черникова, газета «Комсомоль
ская правда -  Новосибирск»:

-  Мне понравилась 
пресс-конференция на 
цемзаводе Искитима - 
познавательная, с фак
тами и достижениями 
последних лет. Прежде 
всего меня заинтересо
вали обновленные эколо
гические стандарты, на

правленные на снижение выбросов. Защита 
окружающей среды от воздействия промыш
ленных установок необходима. Меня впечат
ляет забота крупных предприятий о воздухе, 
которым мы все дышим.

«Искитимцемент» принял гостей тепло: нас 
напоили вкусным чаем, угостили пирожками. 
Мероприятие проводилось в музее -  месте 
с особой атмосферой. Мы узнали интерес
ные детали из жизни предприятия и истории 
развития отрасли, посмотрели семейные фо
тографии. На снимках -  представители целых 
династий цементников. Люди не только сами 
устроились на предприятие, но еще и потя
нули за собой супругов, детей, других родст
венников... Еще в музее можно было увидеть 
снимки техники прошлого века, на которой 
начинали трудиться первые заводчане.

Альберт Домнин, 
телеканал «Ангар-Медиа»:

-  Не первый год теле
канал участвует в пресс- 
туре «Ангарскцемента». И 
каждый раз мы, журнали
сты, отмечаем что-то но
вое, интересное в работе 
предприятия. На пресс- 
конференции управляю
щий директор Владимир

Афанасин обозначил в числе приоритетных 
задачу по проведению мероприятий, направ
ленных на повышение уровня экологической 
безопасности производства.

Меня поражает мощь комбината, соче
тание традиционной технологии изготовле
ния цемента и современного оборудования, 
оборудования XXI века. Впечатляет не толь
ко количество сложной техники, но и ее сла
женная работа в единой системе. Видно, что 
в переоснащение производства вкладывают
ся значительные средства. При этом особое 
внимание уделяется обеспечению безопасных 
условий труда для персонала. Я был прият
но удивлен уровнем профессионализма ра
бочих и специалистов ИТР, с которыми нам 
удалось пообщаться в ходе экскурсии по це
хам. Их энтузиазм и глубокое понимание тех
нологического процесса оставили неизглади
мое впечатление.

Антон Иршутов, 
газета «Бурятия»:

-  Оценивая фронт 
работ, выполняемых ра
ботниками «ТимлюйЦе- 
мента», понимаешь, что 
цементники -  это геро
ические люди, которые, 
несмотря на непростые 
условия труда, стабиль
но обеспечивают строй

индустрию качественной продукцией. Осо
бенно приятно слышать, с какой гордостью 
руководство предприятия говорит об успехах 
своих сотрудников, как старается обеспечи
вать их профессиональный рост.

Завод идет в ногу со временем, и это за
метно невооруженным глазом: модернизация 
и автоматизация части процессов делают про
изводство более эффективным, безопасным, 
при этом сам человек, его экспертиза и над
зор никуда не делись. Несмотря на вызовы 
времени, объемы производства цемента увели
чиваются. Хочется пожелать цементникам еще 
больше строек, ведь строительная отрасль - 
мощный драйвер экономического роста!

Пресс-центр АО «ХК «Сибцем»
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Юбилейный год - 
в вопросах 
и ответах
6 ноября состоялась встреча первого вице-президента 
холдинга «Сибирский цемент» Геннадия Рассказова с 
представителями федеральных и региональных средств 
массовой информации. В ходе мероприятия, модерато
ром которого выступила директор по связям с общ ест
венностью АО «ХК «Сибцем» Дарья Мартынкина, ж ур
налисты задали множество вопросов. Ответы на самые 
интересные из них -  в нашем материале.

Игорь Черных, «Континент Сибирь»: В
уходящем году «Сибирскому цементу» испол
нилось 20 лет. С какими результатами за
вершаете юбилейный строительный сезон?

Геннадий Рассказов: Мы достойно спра
вились с нагрузками и вызовами летних ме
сяцев. В общей сложности с января по сен
тябрь на пяти цементных заводах компании 
произведено 4,4 млн тонн цемента, что рав
но аналогичному показателю 2023 года. Од
нако динамика показателей у предприятий 
отличается. Например, «Топкинский цемент» 
выпустил 1,7 млн тонн продукции, «упав» к 
уровню трех кварталов 2023-го на 4%. «Иски
тимцемент» и «ТимлюйЦемент», наоборот, уве
личили объемы производства на 7% (до 1,1 
млн тонн) и на 11% (до 360 тыс. тонн) соот
ветственно. На Красноярском заводе изготов
лено 596 тыс. тонн строительного материала 
(-1% к январю-сентябрю 2023-го), на Ангар
ском цементно-горном комбинате -  631 тыс. 
тонн (-3%). Всего в текущем году выпустим 
около 5,35 млн тонн цемента «против» прош
логодних 5,5 млн.

Снижение связано с уменьшением спро
са на цемент. По нашим данным, в прошлом 
году емкость цементного рынка Сибири в ее 
прежних границах (с учетом Бурятии и За
байкалья) достигла 6,8 млн тонн. Во второй 
половине 2023-го начался настоящий бум 
строительства, на отдельных территориях 
потребление в июне-ноябре увеличивалось 
«двузначными цифрами». Рост сохранялся и 
в первом квартале 2024-го. Однако сегодня 
все ярче проявляют себя негативные тенден
ции, набирающие силу из-за отмены востре
бованных программ льготной ипотеки, повы
шения ключевой ставки Центрального банка 
России. Как следствие, по итогам текущего 
года потребление цемента в макрорегионе 
снизится на 1,5-2%. Пока сложно оценить, на
сколько длительным будет спад. Думаю, мно
гие помнят конец 2014-го -  начало 2015-го, 
когда повышение ставки рефинансирования 
до 17% стало причиной замедления темпов 
строительных работ и настоящего «провала» 
на цементном рынке, продолжавшегося три с 
половиной года. К сожалению, подобный ва
риант развития событий нельзя исключать и 
теперь. Хотя нужно отметить и то, что за по
следнее время отечественный строительный 
комплекс сформировал определенный «запас 
прочности», выработал эффективные инстру
менты, позволяющие справиться с рыночны
ми «качелями». Пока жилищное строительст
во «не сбавляет оборотов». И есть надежда, 
что к лету следующего года ставка рефинан
сирования начнет снижаться, а рынок цемен
та -  оживать.

Михаил Шестаков, «РБК Новосибирск»:
Что можете сказать о прогнозах на следу
ющий год и более отдаленную перспективу?

Геннадий Рассказов: Производство це
мента -  инерционная отрасль. Даже если по
зитивные тенденции в сфере строительства 
окажутся сильнее негативных, наш рынок по
чувствует это не сразу. Пока мы видим пред
посылки дальнейшего сокращения рынка и 
предполагаем, что в 2025-м спрос на цемент 
в регионах присутствия холдинга снизится 
на 6% к уровню 2024-го. Из-за логистических 
трудностей объем продаж продукции «Сибце- 
ма» может упасть сильнее -  на 8%.

Прогнозы на более длительный срок сде
лать достаточно сложно: в России отсутствуют 
механизмы, позволяющие обеспечить объек
тивное планирование и прогнозирование по
требностей в цементе на средне- и долгосроч
ную перспективу. Это негативно сказывается 
на производителях, не имеющих возможно
сти корректно формировать дорогостоящие 
программы модернизации и ремонтов обору

дования, а также на потребителях, которые 
в случае резкого увеличения спроса не по
лучат продукцию вовремя. Чтобы свести ри
ски к минимуму, мы анализируем доступную 
информацию из открытых источников. Оце
нивая стоимость инвестиционных проектов, 
утвержденных для регионов Сибири до 2035 
года, получаем примерно 18 триллионов ру
блей. А если учесть проекты, предусмотрен
ные для Дальнего Востока, указанная сумма 
вырастает до 53 триллионов. Реализация за
явленных планов в сфере жилищного, соци
ального, частного, инфраструктурного, транс
портного строительства способна дать мощный 
импульс развитию цементной отрасли, потен
циал которой велик. Так, в 2023 году цемза- 
воды холдинга были загружены на 61%, про
гнозный показатель для 2024-го -  59%.

К слову, в условиях хронической недо- 
загрузки работают не только производства 
«Сибцема». Я часто бываю в командировках и 
вижу аналогичную ситуацию во многих регио
нах нашей страны и государствах ЕАЭС. Имен
но поэтому представители реального сектора 
экономики не согласны с политикой Центро
банка, продолжающего поднимать ставку ре
финансирования. Эта мера бесполезна в борь
бе с инфляцией, так как последняя вызвана не 
дефицитом производственных мощностей, а 
увеличением издержек. Снизить их помог бы 
рост объемов выпускаемой продукции, запу
скающий в действие эффект масштаба.

Юлия Потапова, «Российская газета»:
Удается ли в сложившихся обстоятельст
вах продолжать переоснащение производств?

Геннадий Рассказов: Повышение уровня 
надежности и эффективности работы оборудо
вания предприятий остается нашим приори
тетом. В общей сложности расходы на реали
зацию инвестиционной программы компании 
с 2004-го по 2024 год оцениваются пример
но в 47,1 млрд руб. (с учетом НДС и стоимо
сти объектов лизинга). Затраты на ремонты 
оборудования за тот же период -  40,2 млрд.

В уходящем году объем финансовых ресур
сов, выделенных на модернизацию предпри
ятий, составит около 5,9 млрд руб., в 2023-м 
он был равен 3,35 млрд руб. Затраты на ре
монт и техобслуживание оборудования достиг
нут 7,4 млрд руб. «против» 5,7 млрд в 2023-м. 
Необходимо пояснить, что разница в цифрах 
отражает не только рост объема выполнен
ных работ, но и увеличение наших затрат, свя
занное с колоссальным удорожанием обору
дования, комплектующих, запасных частей. 
Увеличиваются и другие расходы. Например, 
дважды -  в декабре 2023-го и июле 2024-го 
-  индексировались тарифы на газ, цена ко
торого в итоге увеличилась на 22,3%. Тариф 
на железнодорожные перевозки с 1 декабря

прошлого года проиндексирован на 10,75%. 
Прирост средневзвешенной цены на электри
ческую энергию и мощность в 2024-м прогно
зируется на уровне до 14% по отношению к 
2023-му. Кроме того, сохраняя стабильный вы
сококвалифицированный коллектив, мы регу
лярно индексируем заработную плату. Так, в 
октябре прошлого года она выросла на 10%, 
в феврале текущего года -  на 12%. Следую
щее десятипроцентное повышение заплани
ровано на февраль 2025-го.

Анна Городкова, «Аргументы и факты 
в Кузбассе»: Вы упомянули сложности с логи
стикой. Речь идет о доставке грузов по же
лезной дороге?

Геннадий Рассказов: Да, в последние годы 
мы сталкиваемся с систематическими пробле
мами в работе железнодорожного комплекса, 
что приводит к массовому отказу потребите
лей цемента от работы с железной дорогой. 
Как следствие, доля отгрузок цемента желез
нодорожным транспортом снизилась, по дан
ным НО «СОЮЗЦЕМЕНТ», с 72% в 2007 году до 
39% в настоящее время. В октябре текущего 
года, несмотря на сезонное снижение спроса 
на цемент, его производители столкнулись с 
новыми сложностями, связанными с заадре- 
совкой порожнего подвижного состава и при
емом груза к перевозке.

Буквально с каждым днем трудностей с 
железнодорожной доставкой грузов становит
ся больше. Пока нам удается решать возника
ющие проблемы: благодаря эффективной ра
боте компании «КузбассТрансЦемент», в парке 
которой более 5000 вагонов, негативное вли
яние внешних факторов сведено к минимуму. 
Но далеко не всё на железной дороге зави
сит от усилий грузоотправителей и операто
ров парка подвижного состава...

Особое внимание в сложившейся ситуа
ции уделяем развитию автодоставки. В этом 
году собственные автоцементовозы компании 
доставляют продукцию уже не на 300-400 км, 
как это было раньше, а на 500 и более. По 
прогнозным данным, в 2024-м они привезут 
заказчикам около 820 тыс. тонн строймате
риала. Отгрузка машинами обходится на 20
25% дороже железнодорожной, но пока аль
тернативы нет.

Дмитрий Уваров, областная газета
«Кузбасс»: Снижается ли в нашей стране не
законный оборот цемента? Насколько акту
альна сейчас проблема фальсификата, запо
лонившего рынок в последние годы?

Геннадий Рассказов: Вопрос остается 
актуальным. Напомню, в 2016 году в нашей 
стране ввели обязательную сертификацию 
цемента и инспекционный контроль на гра
нице каждой партии цемента, ввозимой из- 
за пределов ЕАЭС. После этого объем фаль
сификата значительно сократился: с 11,7 млн 
тонн в 2015 году он упал до 3,16 млн в 2020
м. Но в 2021 году в рамках так называемой 
регуляторной гильотины госконтроль за обо
ротом отдельных видов стройматериалов, в 
том числе цемента, был отменен. Затем фак
тически перестал действовать инспекцион
ный контроль на границе. В результате, по 
данным Ассоциации по техническому регу
лированию «АССТР», в прошлом году доля 
фальсификата на отечественном рынке до
стигла 22,1%.

С увеличением незаконного оборота строй
материала покупатели цемента -  как крупные 
заказчики, так и частные лица -  всё больше 
рискуют приобрести поддельную продукцию, 
представляющую реальную опасность для жиз
ни и здоровья. Кроме того, незаконный обо
рот цемента наносит ущерб государственно
му бюджету (за счет неуплаченных налогов) и 
добросовестным производителям. Из-за дей
ствий нечистых на руку продавцов только в 
2023 году цементная отрасль потеряла 90,7 
млрд рублей. Эти средства можно было на
править на модернизацию производств, по
вышение уровня их экологической безопас
ности, реализацию ремонтных и социальных 
программ.

Надеемся, что в ближайшее время ситуа
ция изменится к лучшему. С 1 сентября 2024 
года по 1 сентября 2026-го в стране проводит
ся эксперимент по возвращению госконтро
ля за оборотом отдельных видов продукции, 
включая цемент и бетон. Все добросовестные 
производители выступают за его восстановле
ние на постоянной основе и не считают эту 
меру избыточной нагрузкой на бизнес.

Записала Дарья САФОНОВА, 
пресс-секретарь АО «ХК «Сибцем»

В условиях хронической недозагрузки работают 
не только производства «Сибцема». Я часто бываю 
в командировках и виж у аналогичную ситуацию 
во многих регионах нашей страны и государст
вах ЕАЭС. Именно поэтому представители реаль
ного сектора экономики не согласны с  политикой 
Центробанка, продолжающего поднимать ставку 
рефинансирования. Эта мера бесполезна в борь
бе с  инфляцией, так как последняя вызвана не д е 
фицитом производственных мощностей, а увеличе
нием издержек. Снизить их помог бы рост объемов 
выпускаемой продукции, запускающ ий в действие 
эффект масштаба.
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Идея.
Технология.
Успех
В Новосибирске прошла традиционная конференция 
механиков предприятий холдинга «Сибирский цемент». 
Участниками одиннадцатого слета стали 36 специалистов 
из Кузбасса, Красноярского края, Новосибирской и 
Иркутской областей, а также Республики Бурятия.

Как и прежде, основные задачи меропри
ятия -  обмен опытом, поиск и выработка 
предложений, позволяющих улучшить тех

нологические процессы.
Встречу открыл исполнительный вице-пре

зидент АО «ХК «Сибцем» Виталий Кайзер. Он 
поприветствовал участников конференции и 
подчеркнул значимость их труда. «От того, на

сколько грамотно вы ре
шаете вопросы на местах, 
зависят производитель
ность и эффективность 
цехового оборудования, 
которая обеспечивает ито
говый результат работы 
предприятия в целом, - 
отметил Виталий Вилли- 

евич. -  Мы завершаем текущий год с неплохи
ми результатами с точки зрения производства, 
обслуживания и ремонта оборудования. В част
ности, наблюдается экономия сжатого воздуха 
и электроэнергии по сравнению с показателя
ми за 2023 год. Вместе с тем, есть ключевые на
правления, в которых пока не достигнут жела
емый эффект. В первую очередь это снижение 
затрат и издержек на производство».

Калейдоскоп проектов
В первый день конференции состоялся фи

нал конкурса на лучшее предложение по усо
вершенствованию работы оборудования. В нем 
приняли участие специалисты технических служб 
холдинга «Сибирский цемент». Представитель 
каждого из девяти предприятий выступил с пре
зентацией своего проекта, уже реализованного 
частично или полностью.

Механик по обслуживанию кранового хо
зяйства цеха «Помол» ООО «Топкинский це
мент» Юрий Маслюков рассказал о продлении 
подкранового пути мостового крана грузоподъ
емностью 10 тонн для расширения зоны об
служивания пяти цементных мельниц (№ 5-9). 
Реализация данного проекта позволила уве
личить область проведения такелажных работ 
(погрузка, разгрузка, перемещение крупнога
баритных изделий) без остановки помольных 
установок, ускорить и облегчить процесс об
служивания и ремонта оборудования, улучшить 
условия труда для персонала.

Заместитель технического директора по ре
монту и обслуживанию механического оборудо
вания ООО «Сибирский бетон» Андрей Патла
тый выступил с проектом оснащения ранее не 
задействованного цементного силоса необхо
димым комплектующим оборудованием для ис
пользования под хранение золы-уноса.

Представитель АО «Ангарскцемент», меха
ник-помолец Александр Силантьев презенто

вал техническое решение, благодаря которому 
удалось продлить срок службы переключателей 
цементных силосов, тем самым сократить экс
плуатационные расходы и повысить работоспо
собность всего подразделения в течение года.

Механик цеха «Обжиг» ООО «ТимлюйЦе- 
мент» Кирилл Лабазанов представил на суд жю
ри проект модернизации завихрителя потока 
пылеугольной смеси. Реализация данной идеи 
обеспечит увеличение работоспособности нако
нечника угольной форсунки до 75 дней и более.

Механик цеха «Помол» ООО «Красноярский 
цемент» Иван Рыжов рассказал об усовершен
ствовании редуктора А-2800, приведшем к дол
говременной экономии электроэнергии и ре- 
дукторного масла.

Главный инженер ООО «Горная компания» 
Сергей Галсанов представил предложение по 
улучшению работы дробильно-сортировочной 
фабрики путем установки стальных плит из ли
стового металла толщиной 40-50 мм между не
подвижными дробящими, что позволит получить 
на выходе из щековой дробилки фракции из
вестняка не крупнее 80 мм. Вопрос, как добить
ся такой фракции, возник в связи с появлени
ем на рынке потребителя данной продукции.

Главный конструктор ООО «Комбинат «Вол
на» Герман Кусык рассказал о реализации про
екта адаптации узлов ПЛФМ под прокладки ши
риной 1530 мм с учетом быстрой переналадки 
на стандартную прокладку шириной 1650 мм.

Механик АО «Искитимцемент» Александр 
Кравченко поделился результатами модерни
зации системы аэрации цемента на пневмока- 
мерных насосах ТА-28А, предусматривающей 
установку аэроколец с керамическими сопла
ми. За счет реализации идеи уменьшен расход 
сжатого воздуха, минимизировано количество 
остановок цементных мельниц для осмотра и 
ремонта аэроколец.

Представитель ООО «Сибцемсервис» Павел 
Громыко представил новую разработку -  при
способление для восстановления поверхности 
цапф на крышках шаровой мельницы. Ранее та
кие работы силами предприятия не проводились 
из-за отсутствия технической возможности. При 
пуске в эксплуатацию станка для обработки цап
фы срок службы комплекта (крышки с вклады
шем) значительно продлится. Выгода присутст
вует и с экономической точки зрения: затраты 
на ремонт в десять раз меньше затрат на уста
новку новых деталей!

Завершился первый день экскурсией по 
производственной площадке АО «Искитимце
мент». Гости предприятия посетили цеха «Об
жиг» и «Помол». Подразделения выбраны не 
случайно: самые масштабные на заводе инве
стиционные проекты за последнее время (по

В этом году кубок победителя завоевал «Сибцемсервис»

установке электрофильтров, газовой горелки, 
современного сепаратора и т. д.) реализованы 
именно здесь.

Представители технических служб холдинга 
оценили модернизацию цехов, обсудили рабо
чие вопросы, в том числе особенности эксплу
атации, запуска и наладки оборудования.

Технология побеждает
Следующее утро в Gorskiy city hotel, где 

проводилась конференция, началось с торже
ственной церемонии награждения участников 
профессионального состязания. В конкурсную 
комиссию, которую возглавил исполнительный 
вице-президент АО «ХК «Сибцем» Виталий Кай
зер, вошли и другие руководители холдинга 
«Сибирский цемент»: начальник технического 
управления Олег Стрельбицкий, главный ме
ханик Александр Одновол и директор депар
тамента персонала и организации управления 
Марина Горбунова.

По итогам конкурса лучшим признан про
ект, который представил Павел Громыко (ООО 
«Сибцемсервис»). Победителю передан памят
ный кубок. Второе место заняла презентация 
Александра Кравченко (АО «Искитимцемент»), 
третье -  выступление Германа Кусыка (ООО 
«Комбинат «Волна»).

Во второй день конференции технические 
директора предприятий провели сессию докла
дов, посвященных основным показателям на
дежности работы оборудования и мероприя
тиям по их повышению.

В это время остальные участники меропри
ятия собрались на тренинге, созданном на ос

нове бизнес-игры -  симулятора производствен
ного процесса. Сибцемовцы, как требовали того 
условия игры, организовали предприятие «с ну
ля», оптимизировали работу персонала, наладили 
взаимосвязь отделов, избавились от кредитных 
долгов и заработали прибыль. Пусть не с пер
вой попытки, но с задачей представители тех
нических служб холдинга «Сибирский цемент» 
справились. Игроки отточили свои навыки в та
ких направлениях, как работа в команде, лидер
ство, планирование, управление конфликтами, 
своевременное принятие решений.

«Очень полезно взгля
нуть на ситуацию с пози
ций разных специалистов, 
руководителей, рабочих, 

| офисных сотрудников. Гра
мотное управление персо
налом порой играет клю
чевую роль в достижении 
результата, -  считает на

чальник участка по изготовлению котельных из
делий и восстановлению запасных частей ООО 
«Сибцемсервис» Павел Громыко. -  В конферен
ции механиков я участвую во второй раз, ко
нечно, очень рад победе проекта «Сибцем- 
сервиса»! Теперь ждем остановки мельниц на 
плановые ремонты, чтобы появилась возмож
ность опробовать станок на практике, подтвер
дить наши расчеты эффективности и экономии 
для компании».

Анна ЯРОЩУК, 
пресс-секретарь 

ООО «Топкинский цемент»

На тренинге представители технических служ б проверили свои управленческие, 
коммуникативные и прочие навыки

Экскурсия в цеха обжига и помола позволила участникам конференции лично оценить реализацию  
масштабных инвестпроектов на цемзаводе Искитима за последние годы
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«Учебная Сибирь - 2024»
Крупнейшая в Сибири образовательная выставка 
проводилась в период с 24 по 26 октября в выставочном 
комплексе «Новосибирск Экспоцентр». Мероприятие 
посетили школьники и студенты, их родители, педагоги, 
работодатели, а также представители власти, бизнеса и 
общественности. В числе экспонентов -  представители 
холдинга «Сибирский цемент».

По словам организаторов, в этом году по
бит рекорд посещаемости: за три дня на 
форуме побывали более 25 тысяч человек, 

на площадках состоялось свыше 150 меропри
ятий. В работе приняли участие гости из Азер
байджана, Узбекистана, Таджикистана, Казахста
на, Китая, Беларуси, стран Западной Африки.

Основная тема выставки -  «Профориента
ция. Кадры для экономики». В течение всего 
мероприятия работали площадки профориен
тационных кластеров, созданных компания- 
ми-работодателями Новосибирской области и 
других регионов в коллаборации с колледжа
ми и вузами. Среди таких кластеров -  «Инже
нерный», «Информационные технологии», «Эко
номика», «Строительство и архитектура» и т. д.

Для работодателей «Учебная Сибирь» -  это хо
рошая возможность обсудить актуальные вопро
сы, наладить взаимовыгодные связи с профиль
ными образовательными учреждениями, заявить 
о себе подрастающему поколению и привлечь на 
производство молодых специалистов. Предста
вители «Сибирского цемента» активно работали 
на форуме, рассказывали посетителям локации 
холдинга о формах сотрудничества с учебными 
заведениями и перспективах взаимодействия, об 
условиях труда и участии в важных социальных 
мероприятиях. Проводился показ видеороликов, 
посвященных рабочим будням и корпоративным 
праздникам сибцемовцев. Красноярские цемент
ники привезли на «Учебную Сибирь» копию це
ментной мельницы, которая запускается одним 
нажатием кнопки и демонстрирует процесс по
мола клинкера. «Искитимцемент» презентовал 
образцы сырья, полуфабрикатов и готового це
мента, а также мелющие тела, используемые в 
технологическом процессе.

«ТимлюйЦемент» представил на выставке 
напольную игру для будущих цементников -  
масштабное воплощение идеи выпускающего 
редактора газеты «Сибирский цемент» Анаста
сии Лесковой, которая является автором «на- 
столки». Игра вызвала на мероприятии живой 
интерес. «Как только игра появилась в газете, 
управляющий директор Александр Николаевич 
Волков предложил ее масштабировать. Опробо
вали мы проект на празднике в честь Дня зна
ний и были приятно удивлены готовностью ре
бят идти до финала, -  рассказывает ведущий

специалист по обучению и развитию персона
ла ООО «ТимлюйЦемент» 
Нина Рыбакова. -  Затем 
мы проводили игры со 
школьниками и студен
тами на республиканском 
фестивале «Технофест» - 
и снова успех. Наверное, 
он объясняется тем, что в 
игровой форме участники 

«проходят» каждый передел, в таком формате 
рассказ о технологии производства, превраще
ниях сырьевых компонентов воспринимается 
легко и азартно. Причем «производить каче
ственный цемент» интересно не только детям, 
но и взрослым. Поэтому мы будем продолжать 
использовать «бродилку» на всех профориен
тационных мероприятиях!»

«Одна из приоритетных задач участия в 
выставке -  продвижение HR-бренда компании 
«Сибирский цемент», -  подчеркивает замести
тель директора департамента персонала и ор

ганизации управления АО 
«ХК «Сибцем» Татьяна То- 
милова. -  Наш стенд поль
зовался большим интере
сом, поскольку на нем 
были представлены луч
шие профориентаци
онные практики пред
приятий холдинга, все

Команду сибцемовцев, работающую на выставке, планируется расширить в следующем году

Среди экспонатов «Сибцема» -  
мини-копия цементной мельницы

интерактивные продукты, призванные пока
зать процесс производства продукции, заин
тересовать школьников и студентов, вызвать 
желание стать цементником».

Формат «Учебной Сибири» дает возмож
ность сформировать крепкую связь кадровых 
служб предприятий с учебными заведениями и 
непосредственно с учащимися. Взаимный ин
терес участников вселяет надежду на то, что с 
каждым годом масштаб мероприятия будет ра
сти. «В этом году на стенде компании работа
ли представители Красноярского и Тимлюйско- 
го цементных заводов. Мы едва справлялись с 
наплывом посетителей, отвечали на вопросы, 
раздавали информационные материалы, рас
сказывали о географии производственных ак
тивов «Сибцема», технологии и востребованных 

профессиях. В следующем 
году привлечем сотрудни
ков каждого предприятия, 
чтобы уделить достаточ
но внимания всем посети
телям выставки, убедить, 
что можно заниматься лю
бимым делом и быть вос
требованным специали

стом», -  отмечает руководитель корпоративного 
центра обучения и развития персонала АО «ХК 
«Сибцем» Артем Ветров.

Дебют «Сибцема» на форуме-выставке ока
зался успешным. Уже сейчас в компании идет 
обсуждение идей, которые можно реализо
вать на «Учебной Сибири» в следующем году. 
«Мы готовы участвовать в панельных дискус

сиях, обмениваться опытом с другими участни
ками. Важно донести до молодежи, родителей, 
педагогов-профориентологов подробную и до
ступную информацию о востребованных про
фессиях, об учебных заведениях, готовящих спе
циалистов на высоком уровне, -  подчеркивает 
Татьяна Георгиевна. -  Необходимо представить 
в рамках одной локации связку «школа -  учеб
ное заведение -  работодатель», создать полное 
понимание процесса профессионального ста
новления личности. Мы предлагаем варианты 
трудоустройства для выпускников вузов, ссу- 
зов и школ, перспективы получения образова
ния без отрыва от производства в собственных 
корпоративных учебных центрах предприятий. 
Рассказываем о возможностях: для студентов - 
дополнительные стипендии, прохождение прак
тики, гарантированное трудоустройство, для 
сотрудников -  активная корпоративная жизнь, 
участие в молодежном движении и так далее. 
Сейчас на рынке труда борьба идет за каждо
го выпускника. Было бы желание работать, а в 
«Сибцеме» точно найдется место!»

Подход специалистов холдинга к проф
ориентационной деятельности не остался без 
внимания организаторов «Учебной Сибири - 
2024». Так, заместитель директора департамента 
персонала и организации управления АО «ХК 
«Сибцем» Татьяна Томилова получила пригла
шение войти в состав координационного со
вета по подготовке форума в следующем году.

Екатерина АБИБУЛА, 
пресс-секретарь АО «Искитимцемент»

О БО Р УД О В А Н И Е* .

Под прицелом 
микроскопа
В лабораторию Тимлюйского цементного завода 
поступило новое оборудование: прибор «Вика» 
для определения сроков схватывания цемента и 
петрографический комплекс «Клинкер С7».

Лаборант производства строительных ма
териалов ООО «ТимлюйЦемент» Ольга 
Хакимова вымешивает цементное те

сто и выкладывает его в специальные фор
мы -  кольца. Шесть из них помещает в но
вый прибор «Вика».

«В кольцо с цементным тестом через рав
ные промежутки времени погружается игла.

Затем прибор фиксиру
ет начало и конец схва
тывания. Этот промежу
ток времени -  один из 
важнейших параметров 
качества нашей продук
ции, -  объясняет Оль
га Хакимова. -  Раньше 
эти данные приходилось 

высчитывать, а теперь они выводятся на ком
пьютер в виде графиков. Это удобно и замет
но экономит время».

Каждые десять минут иголка подъезжает к 
образцу и погружается в раствор. После каж
дого соприкосновения с образцом игла автома
тически очищается. Завораживающее зрелище!

В это время в аналитическом отделе лабо

ратории ведется установка петрографическо
го комплекса, продолжаются пусконаладоч
ные работы. В составе комплекса «Клинкер 
С7» -  высокоточный отрезной станок для гра
нул клинкера TableCut 200, модульная система 
автоматической подготовки аншлифа клинке
ра Alpha 600 и анализатор фрагментов микро
структуры твердых тел -  микроскоп с цифро
вой цветной микроскопной видеокамерой и 
управляющей станцией SIAMS Visual Station, 
последняя снабжена функциями построения 
и обработки панорамных изображений.

Петрографический анализ начинается с 
тщательной пробоподготовки. Техник-петро
граф Евгения Касимова помещает гранулу 
клинкера в отрезной высокоточный станок. За 
три минуты алмазный диск разрезает ее по
полам, и половинка запрессовывается в бы- 
строполимеризующуюся смолу. Далее обра
зец шлифуется и полируется на специальном 
станке шестью разными абразивами. Одно
временно можно обрабатывать до шести проб. 
Весь процесс пробоподготовки занимает око
ло полутора часов.

«А дальше начинается самое интересное!

Техник-петрограф Евгения Касимова изучает возможности нового комплекса оборудования

Структура клинкера изучается под микроско
пом, -  рассказывает Евгения. -  Мы можем оце
нить количественный и качественный состав 
образовавшихся минералов (алита, белита, 
промежуточного вещества), наличие свобод
ного оксида кальция. По рисунку аншлифа 
можно «прочитать», какие процессы протека
ли при обжиге клинкера в печи. Пока мы на
рабатываем свою «базу данных», и это очень 

увлекательный процесс».
«Изучение микро

структуры  клинкера 
(полуфабриката цемен
та) позволяет нам полу
чать ценные сведения 
о ходе технологическо
го процесса, -  поясняет 
главный технолог Евге

ний Портнягин. -  Благодаря петрографическо
му анализу мы с высокой точностью можем 
определить минералогический состав и осо
бенности кристаллической структуры клинке
ра, а от этого, в свою очередь, напрямую за
висят качественные характеристики готового 
цемента. По результатам анализа мы можем 
корректировать состав сырьевой смеси, ре
жим обжига -  другими словами, управлять ка
чеством будущего продукта».

Применение современного лабораторного 
оборудования позволит Тимлюйскому цемент
ному заводу и дальше поддерживать стабиль
но высокое качество выпускаемой продукции.

Алена ДМИТРИЕВА, 
пресс-секретарь 

ООО «ТимлюйЦемент»
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Г россмейстер 
смены
Мастер смены цеха «Помол» ООО «Топкинский цемент» 
Лариса Семибратова стала серебряным призером куз
басского турнира по шахматам, где она выступала в соста
ве команды Топкинского муниципального округа (ТМО).

Лариса Викторовна увлеклась шахматами 
много лет назад и с тех пор является 
постоянной участницей городских и за

водских соревнований по этому виду спорта.
«Как-то на досуге ради развлечения скача

ла на компьютер приложение «Волшебные шах
маты Аладдина», -  вспоминает мастер. -  В нем 
простым языком описываются основные шах
матные понятия (цугцванг, эндшпиль, миттель
шпиль и другие), правила перемещения фигур 
на доске. С каждым матчем игра усложнялась. 
Мне очень понравилось. Так я и открыла для 
себя мир шахмат».

Интересный факт: сто лет назад, в 1924 
году в Париже была создана Международная 
шахматная федерация (ФИДЕ). Событие состоя
лось 20 июля, в этот день с 1966 года во всем 
мире отмечают Международный день шахмат. 
Для Ларисы Викторовны -  это лишь второй 
повод для торжества, первый -  ее собствен
ный день рождения.

Топкинский округ - 
впереди!

12 октября в городе Полысаево состоялся 
региональный фестиваль спорта и здоровья. 
Мероприятие проводилось в рамках Года се
мьи в России и проекта «Семейная осень». Ла
рису Семибратову пригласили в сборную за
щищать честь ТМО.

В программу фестиваля, помимо шахмат
ного турнира, вошли состязания по боулингу, 
гиревому спорту, дартсу, стрельбе, миниволею 
и мини-футболу. В них приняли участие вете
раны спорта от 50 лет и старше в составе ко
манд из разных муниципалитетов Кузбасса.

«В команде ТМО оказались два предста
вителя Топкинского цемзавода: я и мой од
нофамилец -  Михаил Петрович Семибратов, 
помощник директора по делам ГО и ЧС. Он 
выступал на турнирах по дартсу и боулингу 
(в последнем я, кстати, тоже принимала учас

тие). В этих дисциплинах в индивидуальном 
зачете призовые места нам взять не удалось,
-  рассказывает Лариса Викторовна. -  Однако 
по итогам всех игр сборная ТМО обошла со
перников, набрав наибольшее количество бал
лов, и заняла первое общекомандное место!»

Домой топкинцы привезли заслуженные 
медали и грамоты министерства физической 
культуры и спорта Кузбасса.

«Главное в шахматной партии -  дебют, на
чало игры. Важно грамотно вывести свои фи
гуры на смотровые поля и таким образом за
хватить больше клеток под свой контроль,
-  поясняет Л.В. Семибратова. -  Моя любимая 
фигура -  конь. Она может атаковать три фи
гуры одновременно. Сейчас я играю онлайн 
почти каждый день с соперниками из России, 
Индии, Турции. Шахматы -  прекрасная заряд
ка для ума! Они помогают анализировать ра
бочие ситуации, продумывать и планировать 
порядок действий для лучшего результата».

Шахматное мышление 
в деле

Лариса Викторовна родилась в Алтайском 
крае, в Барнауле. Когда ей было пять лет, ро
дители перебрались в Топки. Школу Лариса 
Викторовна окончила в Кузбассе, получила ди
плом Топкинского технического техникума. В 
2002 году устроилась на Топкинский цемент
ный завод, в цех «Помол».

«Три года я работала помощником маши
ниста IV разряда, потом выучилась на маши
ниста V разряда, -  вспоминает Лариса Семи
братова. -  Какое-то время трудилась в архиве 
заводоуправления, после вернулась в «По
мол», освоила профессию мастера. В диспет
черской службе год отработала. Опыт у меня 
разносторонний».

Позже Лариса Викторовна вновь вернулась 
в «Помол». Последние два года она работает 
мастером смены.

Лариса Семибратова в составе команды ТМО (в центре)

«Все подразделения находятся в одной 
большой связке, и коммуникация между их 
специалистами очень важна, -  уверена мас
тер. -  Коллектив дружный, в нем я чувствую 
себя комфортно, на своем месте. Мне нравит
ся моя работа. Нравится управлять цементны
ми мельницами, следить за их эксплуатацией, 
решать организационные вопросы. Мастер все 
контролирует, он должен знать технологию, 
оборудование, правильно ставить задачи пе
ред сотрудниками».

По словам Л.В. Семибратовой, на работе, 
как в шахматах, важно правильно оценивать 
ситуацию, видеть несколько способов реше
ния вопроса и выбирать наилучший вариант.

Достижения Ларисы не ограничиваются 
спортом: на конкурсе «Территория професси
оналов», в котором участвуют представители 
всех заводов холдинга «Сибирский цемент», 
она дважды завоевывала победу в номина
ции «Лучший машинист цементных мельниц».

Семья - опора и поддержка
У Ларисы Викторовны две дочери: Татьяна 

(старшая) и Анна. Они разделяют увлечение 
мамы, в детстве посещали шахматный кружок. 
Особое место в жизни семьи занимает и Топ
кинский цементный завод. Младшая дочь, Анна 
тоже работает на предприятии -  обмотчиком 
элементов электромашин в цехе технического 
обслуживания и ремонта оборудования.

Фотография Ларисы Семибратовой как пере
довика производства размещена на заводской 
Доске почета. В 2022 году мастеру присвоено 
звание ветерана труда предприятия. Профес
сионализм и добросовестный труд Ларисы Вик
торовны, ее активное участие в общественной 
жизни отмечены почетной грамотой Коллегии 
администрации Кемеровской области -  Кузбасса.

Анна ЯРОЩУК, 
пресс-секретарь ООО «Топкинский цемент»

К О Н К У Р С ^ А КЦ И Я^

День экономики 
с цементниками
В рамках «Дня экономики» в Кабанском районе 
«ТимлюйЦемент» посетили представители 
республиканского министерства экономики. 
Экскурсия на завод стала заключительным 
этапом мероприятия.

Покорили
«Ангарскцемент» 
стал лауреатом и 
дипломантом конкурса 
программы 
«100 лучших товаров 
России» 2024 года.

Торжественное вручение наград победи
телям федерального этапа прошло в об
ластном правительстве с участием перво

го заместителя губернатора Иркутской области 
Романа Колесова.

Портландцемент ЦЕМ I 42,5Н и портландце
мент ЦЕМ I 42,5Н АП, выпускаемые АО «Ангарск
цемент», отмечены в номинации «Продукция 
производственно-технического назначения». 
Напомним, в июне 2024 года обе марки удос
тоились дипломов первой степени по итогам 
областного конкурса, затем они были пред
ставлены конкурсной комиссии на федераль
ном этапе. Результатом экспертной проверки 
стало подтверждение качественных характе
ристик продукции и ее соответствия стандар
там качества и безопасности.

Заслуженные награды дают АО «Ангарскце
мент» право в течение двух лет маркировать 
продукцию логотипом программы «100 лучших 
товаров России», а также размещать его в доку
ментации, на сайтах и рекламных материалах.

«Ангарский цементно
горный комбинат вновь 
в числе лучших. Победа 
в конкурсе -  это законо
мерный итог последова
тельной работы, направ
ленной на обеспечение 
высокого качества выпу
скаемой продукции, -  от

мечает управляющий директор АО «Ангарск- 
цемент» Владимир Афанасин. -  Предприятие

экспертов

Награды предприятия вручены директору 
по производству АО «Ангарскцемент» 
Алексею Дюдневу

остается одним из лидеров не только в наци
ональном рейтинге, составленном эксперта
ми, но и на региональном рынке цемента, где 
«призеров» определяет выбор потребителей».

Жанна КОРНИЛОВА, 
пресс-секретарь АО «Ангарскцемент»

Делегацию из 18 гостей возглавили заме
стители министра экономики Республи
ки Бурятия Вячеслав Хингелов и Арсалан 

Ниндаков. МО «Кабанский район» представ
лял заместитель руководителя администрации 
по экономике и финансам Сергей Поломошин.

Визит начался с посещения корпоративного 
музея, где гостям рассказали об истории завода 
и показали видеоролик, посвященный техноло
гии производства цемента. Управляющий дирек
тор ООО «ТимлюйЦемент» Александр Волков со
общил о реализации инвестиционных проектов 
на предприятии. В их числе -  обновление парка 
спецтехники, реконструкция сырьевых мельниц 
№ 3 и 4, перевод сырьевой мельницы № 5 на 
помол цемента, запуск вращающейся печи № 2 
в работу после длительного простоя. Кроме то
го, руководитель подробно рассказал о мерах 
поддержки заводчан, в частности, о различных 
выплатах (к отпуску, за выслугу лет, вновь при
нятым сотрудникам и т. д.) и программах до

бровольного медицинско
го страхования.

«Люди -  наше всё. Без 
коллектива профессиона
лов невозможно предста
вить работу Тимлюйского 
цементного завода. В ко
нечном счете всё, что мы 
делаем, мы делаем для лю

дей», -  подчеркнул управляющий директор ООО 
«ТимлюйЦемент» Александр Волков.

Мероприятие продолжила экскурсия в ос
новные производственные цеха («Помол», «Об
жиг», «ОТК и лаборатория»), которую провел 
директор по производству ООО «ТимлюйЦе- 
мент» Алексей Помазкин. Во время экскурсии 
представители минэкономики Бурятии задавали 
уточняющие вопросы о производстве цемента 
и контроле качества выпускаемой продукции. 
По завершении мероприятия гости поделились 
впечатлениями.

«В рамках «Дня экономики» в Кабанском рай
оне мы посетили Тимлюйский цементный завод. 
Масштаб предприятия, работа технологического 

оборудования производят 
впечатление! Реализуют
ся крупные инвестицион
ные проекты, обновляется 
спецтехника, ведется пере
оснащение цехов. Радует, 
что предприятие совер
шенствуется и обеспечива
ет потребность в развитии 

экономики республики», -  отметил заместитель 
министра экономики Республики Бурятия Арса
лан Ниндаков.

Алена ДМИТРИЕВА, 
пресс-секретарь ООО «ТимлюйЦемент»
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Помощь тем, кому 
она необходима
После ввода в эксплуатацию цемзавод Искитима
стал не только выпускать продукцию для возведения
стратегически значимых, остро необходимых сооружений,
но еще и активно участвовать в общественной
жизни города. Искитим стремительно
рос и благоустраивался благодаря предприятию.
При поддержке цементников строились многоквартирные 
дома, объекты соцкультбыта, дороги, фонтаны...
Прошло уже немало лет, а традиции сохраняются.

Сегодня АО «Искитимцемент», следуя прин
ципам социально ответственного бизнеса 
холдинга «Сибирский цемент», продолжа

ет активную благотворительную деятельность на 
территории города Искитима и Новосибирской 
области. Предприятие поддерживает образова
тельные, культурные и спортивные учреждения, 
содействует решению вопросов благоустройства 
территорий и защиты окружающей среды, вно
сит вклад в улучшение городской инфраструк
туры, оказывает помощь общественным и рели
гиозным организациям, отдельным гражданам.

В юбилейный год - раздача подарков
В 2024 году реализовано множество благо

творительных проектов. Так, холдинг «Сибирский 
цемент» поддержал возведение мемориального 
комплекса в честь павших героев России, участ
ников специальной военной операции, бойцов 
24-й отдельной гвардейской ордена Жукова бри
гады специального назначения. На строительст
во сооружения отгружена продукция АО «Иски
тимцемент» в необходимом объеме.

При финансовой поддержке цементников 
открыт кабинет профориентации в школе № 2. 
Средства направлены на оснащение класса ком
пьютерной техникой, мебелью и наглядными по
собиями. Торжественное открытие состоялось в 
первый день нового учебного года.

Благодаря помощи завода на стадионе «Це
ментник» появилась новая трибуна для болель
щиков и состоялся турнир по футболу, посвя
щенный Дню строителя. Выделены средства на 
организацию концертной программы, посвящен
ной Дню города, который искитимцы отметили 
10 августа. Дворцу культуры «Молодость» пред
приятие помогло приобрести световое оборудо
вание, что позволило улучшить качество прово
димых мероприятий. К слову, на площадке этого 
ДК на высоком уровне прошло торжество в честь 
90-летнего юбилея цементного завода Искитима.

Помимо этого, удалось обновить оборудова
ние спортивной школы по горнолыжному спорту 
и сноуборду, территориально расположенной на 
горнолыжной базе «Альбатрос» в Новосибирске.

Теперь воспитанники имеют возможность пол
ноценно тренироваться и показывают хорошие 
результаты на соревнованиях разного уровня.

С использованием продукции предприятия 
выполнен ремонт кабинета музыки в школе стан
ции Евсино Искитимского района Новосибирской 
области -  в здании появилось современное твор
ческое пространство для учащихся, педагогов и 
местных жителей.

В полном объеме удовлетворены обращения 
представителей НГАСУ (Сибстрин) и искитимского 
филиала Новосибирского строительно-монтажно
го колледжа по поводу улучшения материально
технической базы. В рамках благотворительной 
акции «Елка желаний» было исполнено новогод
нее желание семнадцатилетнего жителя Искитима, 
обучающегося в коррекционной школе-интернате 
№ 12 и активно занимающегося спортом. Многие 
из перечисленных благотворительных проектов 
нашли отражение в газете «Сибирский цемент».

«Мы стремимся под
держивать территорию 
присутствия предприятия, 
где живут сотрудники и их 
семьи, поэтому отдаем при

' оритет городу Искитиму, 
-  поясняет управляющий 
директор АО «Искитимце
мент» Владимир Скакун. 

-  В компании действует программа благотвори
тельной и спонсорской деятельности, в рамках 
которой мы предпочитаем сотрудничать с учреж
дениями, где получают основное и дополнитель
ное образование дети и внуки цементников. За
нимаясь благотворительностью, мы вносим по
сильный вклад в развитие города -  действуем на 
благо нынешних и будущих поколений граждан».

Старые друзья, близкие друзья
Долгие годы Искитимский цемзавод сотруд

ничает с городским Центром дополнительно
го образования. Многопрофильное учреждение 
дополнительного образования, в котором зани
маются около 2000 учащихся разных школ го
рода, располагается в здании бывшего ДК «Це-

ментник». Учреждение является своеобразной 
творческой лабораторией по освоению детьми 
и подростками (в том числе с ограниченными 
возможностями здоровья) развивающих обра
зовательных программ. Всего их более 50. На
правления разнообразны: спорт (авиамоделизм и 
туризм), исследовательская и проектная деятель
ность (информатика, экология, экономика), воен
но-патриотическое направление и волонтерство, 
художественная (хореография, вокал, декоратив
но-прикладное искусство) и техническая деятель
ность (фотография) и другие.

Финансовая поддержка Центра дополнитель
ного образования г. Искитима осуществляется на 
постоянной основе и носит системный характер. 
Оказывалась она и в 2024 году.

«К началу нового учебного года мы смогли 
приобрести танцевальную обувь для образцового 
хореографического ансамбля «Серпантин», специ
альное туристическое оборудование для школы 

туризма «Исток», экипиров
ку для воспитанников из 
объединения «Импульс» 
школы военно-патриоти
ческого воспитания «Па
триоты России», а также 
оборудование для сцены, 
-  рассказывает директор 
Центра дополнительного 

образования г. Искитима Марина Курдюмова. -  
Сегодня в различных кружках и секциях занима
ются дети и внуки работников цементного завода. 
Здание, в котором ведется обучение, историче
ски связывает нас с предприятием. Руководство 
всегда открыто к диалогу и оказывает нам все
стороннюю помощь и поддержку».

Спортивный интерес объединяет
Тесное сотрудничество связывает АО «Иски

тимцемент» и детско-юношескую спортивную 
школу города. В текущем году благодаря помощи

Помогая ДЮ СШ , цементники вносят свой вклад в развитие спорта

завода приобретены профессиональные баскет
больные мячи, изготовлена сувенирная продук
ция для мероприятия «Спортивный резерв-2024», 
призванного подвести итоги спортивного сезона.

Предприятие и раньше оказывало ДЮСШ 
помощь, в том числе по оплате проектно-смет
ной документации для строительства открытой 
детской спортивной площадки, прилегающей к 
образовательному учреждению, по развитию 
материально-технической базы.

В свою очередь коллектив ДЮСШ помогает 
заводчанам в проведении корпоративных ме
роприятий. Предоставляются спортивные со
оружения и инвентарь для тренировок и со
ревнований, педагогический состав обеспечи
вает профессиональное судейство состязаний 
по всем видам спорта.

«В 2025 году ДЮСШ исполнится 70 лет. Ра
бота педагогического коллектива ведется по 13 

видам спорта. В школе ра
ботают 23 тренера-препо- 
давателя, которые обучают 
более 1200 воспитанников. 
Здесь тренируются и уча
ствуют в состязаниях дети 
искитимцев, среди них и 
дети цементников, конеч
но, -  рассказывает об учеб

ном заведении его директор Иван Никифоров. 
-  Проводятся городские, областные, российские 
соревнования. За семь десятилетий ДЮСШ вос
питала множество чемпионов. Искитимцы стано
вятся первыми в регионе, побеждают на феде
ральном уровне, успешно представляют город 
в различных первенствах и турнирах. Коллектив 
цемзавода всегда идет навстречу -  оказывает 
помощь в развитии материально-технической 
базы. Мы готовы к продолжению взаимовыгод
ного сотрудничества!»

Екатерина АБИБУЛА, 
пресс-секретарь АО «Искитимцемент»

п родукци я! .

СУБ для
Мариинского театра
Компания «Сибирский 
бетон» разработала 
специальную рецептуру 
бетонной смеси для 
строительства части здания 
филиала Мариинского 
театра в г. Кемерово.

Продукция с особыми требованиями необ
ходима для возведения монолитных вер
тикальных конструкций театра. Учитывая 

высоту и густоармированный каркас, заполне
ние должно осуществляться самоуплотняющей
ся бетонной смесью (далее -  СУБ) класса В40 с 
расплывом конуса более 63 сантиметров. Сов
местно с представителями Научно-исследо
вательского института бетона и железобето
на (ООО «НИИЖБ») и компании-заказчика ООО 
«Надымстройгаздобыча» специалисты «Сибир
ского бетона» провели подбор состава бетон
ной смеси на основе портландцемента ЦЕМ II/В- 
Ш 32,5Н и диабазового щебня фракции 5-10 мм.

Испытания пробной партии продукции про
водились непосредственно на строительном 
объекте. Эксперты проверяли удобоукладыва-

емость смеси, возможность ее подачи в кон
струкцию с помощью бетононасоса, полноту 
проникновения материала в труднодоступ
ные части конструктива. Мероприятия прошли 
успешно, готовые образцы отличались высоки
ми качественными характеристиками. Проч
ность на сжатие в первые сутки составила 
82% от проектного класса бетона.

Уникальность данной продукции заклю
чается прежде всего в ее чрезвычайной под
вижности, проникающей способности и само
стоятельном уплотнении без дополнительных 
воздействий. Она легко растекается внутри 
опалубки, огибает углы и любые препятствия, 
близка к самовыравниванию. Такой вид бетон
ной смеси не требует уплотнения в процессе 
бетонирования.

«Работать с СУБ не
просто. Подобрать рецеп
туру -  полдела, важно еще 
и строго соблюсти целост
ность опалубочных кон
струкций. Одно неверное 
движение -  и конструкция 
будет испорчена, а мате
риал просто утечет. Поэ

тому многие строители отказываются работать 
с подобными заказами, -  поясняет управляю
щий директор ООО «Сибирский бетон» Алек

сандр Мезенцев. -  Наличие необходимых ком
петенций и опыта позволило нам уверенно 
взяться за выполнение данной заявки и успеш
но решить задачу. Поставки качественной бе
тонной смеси уже ведутся, всего планирует
ся отгрузить на кемеровскую стройплощадку 
более двух тысяч кубометров продукции. При 
необходимости специалисты «Сибирского бе

Авт ор фото - Дмит рий Ярощук

тона» сопровождают процесс бетонирования, 
корректируют состав смеси в зависимости от 
температурных и влажностных условий, высо
ты подачи и других факторов».

Анна КРАВЧУК, 
пресс-секретарь 

ООО «Сибирский бетон»
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Продолжая славную
многолетнюю
историю

Окончание. Начало на стр. 1

Компания «Сибирский цемент» вкладывает 
значительные ресурсы в развитие завода. «С 

2004 года предприятие ра
ботает в составе холдинга 
«Сибирский цемент». Вме- 

I сте нам уже многое уда
лось сделать, -  конста
тировал, выступая перед 
собравшимися на юбилей
ном торжестве, исполни
тельный вице-президент 

АО «ХК «Сибцем» Виталий Кайзер. -  За послед
ние 17 лет в техническое перевооружение «Крас
ноярского цемента» вложено 9,5 млрд рублей. 
На предприятии устанавливается современное 
оборудование, регулярно обновляется техника, 
реализуются значимые экологические проекты».

В честь 80-летия завода холдинг «Сибирский 
цемент» подготовил подарок для заводчан: 40 
миллионов рублей выделено на благоустройство 
прилегающей территории ООО «Красноярский 
цемент». Проект включает создание зеленых 
зон, парковки, мест для отдыха и современно
го остановочного комплекса.

Главная ценность Красноярского цементного 
завода -  люди. Сейчас на предприятии трудят
ся более 700 человек. Активно ведется работа 
по обучению и повышению профессионально
го уровня персонала. На базе корпоративного 
учебного центра заводчане без отрыва от произ-

Ю билей завода — семейный праздник! 
В кадре -  семья Усламиных

водства получают рабочие специальности, про
ходят переподготовку и курсы повышения ква
лификации. Предприятие активно сотрудничает с 
учебными заведениями г. Красноярска -  органи
зует производственные экскурсии, стажировки, 
проводит практические занятия для студентов.

Гордостью предприятия являются предста
вители 12 трудовых династий и 9 заводских се
мей. Благодаря этой традиции, навыки, мастер
ство и верность родному заводу передаются из 
поколения в поколение. Предприятие поддер
живает своих ветеранов, оказывая им матери
альную помощь и привлекая к участию в корпо
ративных мероприятиях. Особую благодарность 
заводским династиям и семьям выразила испол
нительный директор НО «СОЮЗЦЕМЕНТ» Дарья 
Мартынкина, она вручила награды Союза двум 
работникам завода, стаж которых составляет бо
лее 23 лет, и еще двум, стаж которых на пред
приятии, -  30 лет!

В ходе праздничной церемонии 35 человек 
удостоены заслуженных наград. Труд цементни
ков отмечен почетными грамотами и благодар
ственными письмами губернатора Красноярско
го края, министерства строительства региона 
и главы города Красноярска, а также награда
ми холдинга.

Так, за большой вклад в развитие промыш
ленности и многолетний, добросовестный труд 
почетная грамота Минпромторга России вруче
на директору по производству Семену Усламину. 
Звание почетного работника холдинга «Сибир
ский цемент» II степени присвоено заместите
лю начальника цеха «Помол» Оксане Климиной, 
звание почетного работника холдинга «Сибир
ский цемент» III степени -  начальнику юридиче
ского отдела Майе Бочаровой. Почетной грамо
той губернатора Красноярского края отмечены 
технический директор Юрий Весицкий и маши
нист (обжигальщик) вращающихся печей Анна 
Салимова. Еще четверо сотрудников поощре
ны благодарностью губернатора Красноярско
го края за добросовестный труд и высокий про
фессионализм.

«Праздник собрал вместе большую семью 
красноярских цементников -  это и сегодняш

ние работники завода, и 
старшее поколение за
водчан, и, конечно, под
растающая смена -  дети 
наших коллег, многие из 
которых, надеюсь, продол
жат дело своих родителей, 
-  подчеркнул управляю
щий директор ООО «Крас

ноярский цемент» Дмитрий Киреев. -  За 80 лет 
Красноярский цементный завод внес значитель
ный вклад в развитие отечественной цементной 
отрасли. Уверен, что профессионализм, опыт и 
сплоченность коллектива позволят предприятию 
и дальше достигать высот, двигаться вперед».

Марина НОВГОРОДЦЕВА, 
пресс-секретарь 

ООО «Красноярский цемент»

Д ля участников мероприятия подготовили зрелищную концертную программу

Заместитель министра строительства Красноярского края Максим Говорушкин 
вручил награды красноярским цементникам

Творческий номер на тему связи поколений

На юбилейном торжестве выступила группа Hi-Fi
В фойе разместилась фотовыставка, посвященная 
истории Красноярского цементного завода
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